

令和6年  
4月4日(木)



発行所  
常磐南小学校  
電話 46-2005  
FAX 46-2048  
— 第45号 —  
2024.4.25

## 当たり前ではないこと

校長 林 幸康

四月一日、学校に来ると、すでにグラウンド奥の畑が耕されていました。〇〇さんが自然薯の植付のための準備をしてくれたのです。子どもたちの登校が始まると、大井野では、〇〇さんや〇〇さんが、通学班と一緒に歩いて、子どもたちを見守ってくれています。エコロタウンからの通学路では、〇〇さん、〇〇さん、〇〇さんが、子どもたちの安全を守ってくれています。田口の横断歩道では、保護者の方が付いてくれて安全を確認してくれています。こうした当たり前のようになっている地域の思いやりに包まれて今年度が始まりました。

もうすぐ三、四年生のわらび採取という日のことです。思わぬ出来事が起きました。〇〇さんから、子どもたちのためにとっておいたわらびが、日曜日に採られてしまったと連絡がありました。毎年当たり前のようにわらびが生えていたのは当たり前ではないことを知りました。子どもたちが採らせていただくわらびは、採取の日に合わせて、事前に刈りとりをして、ちょうどよい長さに生長するよう調節してくれていたのです。今年も準備万端整ったところでの出来事でした。幸い、天候が良かったこともあって、新しいわらびが芽を伸ばしてくれて、少ないながらも、なんとかわらび採りをすることができました。このことを聞きつけた〇〇さんが、翌日のわらびご飯の会に、わらびが足りないといけないからと、自宅周辺で採ったわらびを届けてくれました。困ったことがあれば、当たり前のように助けてくれる地域の方がいます。

わらび採取だけでなく、通学路の見守りや自然薯の栽培、米作りへの協力など、つい当たり前に感じてしまう、地域の思いやり。でも、決して当たり前ではないことを、改めて実感しました。「当たり前ではないこと」を心に刻み、感謝の気持ちを忘れることなく、これからも地域の皆さんと共に、常磐南小学校を盛り上げていきたいと思えます。

## 入学おめでとう

歓迎の言葉  
(入学式にて)  
児童代表 六年



【6年 歓迎の言葉】

一年生のみなさん、ご入学おめでとうございます。わたしたちは、みなさんの入学をとて楽しんでみました。みなさんの中には、小学校生活を楽しくしている人や、不安な気持ちの人もいると思います。そこで、これからの学校生活を安心して楽しく過ごせるように、常磐南小の素敵などを紹介いたします。

まず、全校で盛り上がる運動会があります。全校が六チームに分かれて、玉入れやリレー、帽子取りをします。チームみんなで力を合わせたり、応援したりするので、とても楽しいです。

次に、田植えもあります。みなさんと、わたしたち六年生がペアになって苗を植えます。最初はどろに足がはまって転びそうになりますが、だんだん慣れて、上手に植えられるようになります。全校で植えた稲を秋

に収穫します。十一月に行われる「とろろご飯の会」では、収穫したお米に、学校で育てた自然薯をかけて食べます。とても美味しいので楽しみにしててください。

最後に、常南は自然が豊かです。外へ出ると空気がきれいで気持ちがいいです。運動場や通学路では、常南の野鳥を目にしたり、鳴き声を聞くことができたりして、とても心が穏やかになります。

他にもまだ素敵などところはありますが、私が一番素敵だと思うのは、友達と共に過ごす時間です。友達と仲良く勉強したり遊んだりすることで、学校はとても楽しいところになります。困ったときには友達が助けてくれます。私たち二、六年生も、今日からみなさんの友達です。いつでも、声をかけてください。みなさんの力になります。

常磐南小の合言葉は「力いっぱい」



【令和6年度入学式】

です。勉強、運動はもちろん、あいさつもしっかりして、いっしょに明るく元気な常磐南小学校を作ってください。みなさんの活躍を心から応援します。

## お別れのこぼれ



【退任式:お別れの手紙】

楽しい時間をありがとう。

教務主任



一年生と六年生が、一緒に遊ぶ姿。休み時間の、たわいもない会話。「分かった」「できた」の声。「おはようございます」「さようなら」元気なあいさつ。給食をおいしそうに食べる顔等々。

常南っ子の姿や声が、私にとって、とても楽しいものでした。三年間、多くの楽しい時間を共に過ごすことができ、感謝しています。

ありがとう

校務主任



二年間、お世話になりました。元気いっぱい、素直で優しいみなさんのことが大好きでした。常南ならではの行事や学習が、とても楽しかったです。もう一緒に学べないかと思うと寂しいですが、常南での思い出を心にとめて、新天地でもがんばります。

みなさんも素直な心を忘れずに、力いっぱいがんばってください。ありがとうございます。これからも応援しています。



【お別れの手紙を渡す子どもたち】

かけがえのない時間をありがとう



教諭

朝からたくさんの子が元気に挨拶をする常南っ子。優しいさいっぱい周りの人を笑顔にしてくれる常南っ子。悲しいとき、そっと寄り添ってくれる常南っ子のみなさんが大好きでした。保護者の方、地域の方の温かなご支援、ご協力のおかげで、かけがえのない時間を子どもたちと共に過ごすことができました。本当にありがとうございます。常磐南小の益々のご発展を心から願っています。

常南のみんなへ



非常勤講師

音楽の楽しさ、がんばって練習してきたときの達成感、私の伝えたいことは、授業の中で発信してきました。音楽は、「音を学ぶ」のではなく、「音を楽しむ」のです。楽しみながら学んでたくさん音を知るのです。この先も、いろんな音楽に触れてみてくださいね。常南のみなさんが、これからも元気に楽しく過ごしてくれることを少し離れたところからですが、願っています。



【お見送りをする子どもたち】

「ありがとう」



非常勤講師

ありがとう しょうじたけし  
ありがとう ありがとう  
言えば とってもいいきもち  
ありがとう ありがとう  
言われりや もっといいきもち  
ありがとう ありがとう

常磐南小が、「ありがとう」いっぱい  
の学校でありますように！  
常磐南小学校 ありがとう

素敵な時間をありがとう



非常勤講師

この常磐南小学校で過ごした十年間、いつもみんなの笑顔と元気に、たくさんパワーをもらっていました。今、ありがとうの気持ちでいっぱいです。常南っ子の素敵なお知らせ、ずっと忘れません。これからも、自分の興味ある『ワクワクすること』に「力いっぱい」挑戦してってください。応援しています。優しさに包まれた十年間をありがとうございました。

転入者紹介

いつも笑顔でがんばります



教務主任

緑豊かで元気いっぱいこの常磐南小学校に來られて、とてもうれしく思います。  
みなさんの元気に負けないぐらい、笑顔で毎日過ごせたらと思います。  
そして勉強に、行事に、みなさんと共に成長していけるよう全力で活動していきたいです。よろしくお祈ります。

元気いっぱいがんばります



校務主任

満開の桜と色鮮やかなチューリップ、山に響く鳥の鳴き声、そして元気いっぱい常磐南小学校のみなさんが私たちを迎えてくれました。  
入学式で元気いっぱいの校歌や和太鼓クラブの演奏を聴いて、常磐南小学校での生活がとても楽しみにになりました。どうぞよろしくお祈ります。

早く戦力となれるよう



校務支援員

自然豊かで、職員と常南っ子の距離が、とても近く感じます。子どもたちからたくさん刺激をもらい、元気に過ごしたいと思います。  
今までと違った環境となりますが、少しでも早く、みなさんのお役に立てるよう努力してまいります。よろしくお祈ります。

ALT

